

La sombra de Trump sacude la cumbre de los países ricos

Obama afirma que los líderes mundiales no saben si deben tomar en serio las propuestas del magnate

MACARENA VIDAL LIY, **Ise-shima**
El fantasma de Donald Trump planea sobre la cumbre de las grandes potencias económicas del mundo, el llamado G-7, que

se celebra en Japón. Pese a su ausencia, el candidato republicano a la Casa Blanca —que antes de concluir el proceso de primarias ya ha alcanzado los 1.238 delegados necesarios para ser nominado—, fue el protagonista de las declaraciones de Barack Obama al término de las primeras sesiones y no de una manera muy positiva. Los mandatarios mundiales se sienten “sacudidos” por las declaraciones del millonario neoyorquino, dijo el presidente de Estados Unidos. “No están seguros de hasta qué punto deben tomarlas en serio. Muchas de las propuestas que ha planteado exhiben o bien una ignorancia de los asuntos mundiales o una actitud desdenosa o un interés en acaparar tuits y titulares de prensa”, añadió.

El primer ministro japonés, Shinzo Abe, alertó de la difícil situación de las economías emergentes. Comparó la caída actual de los precios de las materias primas —un 55% entre junio de 2014 y enero pasado—, con la que sufrieron durante la crisis financiera global después del estallido de Lehman Brothers en septiembre de 2008. Para Japón, esta circunstancia resalta la necesidad de poner en marcha programas de mayor gasto público, similares a los que se aplicaron entonces.

PÁGINA 6

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

Mauricio Macri duplica su fortuna en el último año

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
El presidente argentino, Mauricio Macri, ha duplicado su patrimonio en el último año (de 52 millones de pesos a 110, unos 7,5 millones de dólares). Según el mandatario, el motivo es que en su anterior declaración dio un valor simbólico a sus acciones en diversas empresas y ahora les ha dado el valor real. Macri admitió también que tiene dinero en las Bahamas, precisamente ahora que su Gobierno prepara una gran amnistía fiscal que pretende blanquear el dinero oculto fuera y dentro del país, al que se le aplicará un 10% de impuestos.

PÁGINA 8

ADEMÁS

Un cable de Facebook y Microsoft unirá España y EE UU

Las tecnológicas pagarán una gran conexión submarina de Internet de alta velocidad, gestionada por Telefónica. P38



Venecia acoge una Bialna latina de arquitectura P25

Juca Ferreira: “El Gobierno de Temer es ilegítimo” P9



Un hombre se enfrenta a la policía durante los incidentes de ayer en Lyon. / JEAN-PHILIPPE KSIAZEK (AFP)

La protesta social en Francia afecta ya a la vida cotidiana

La oposición a la reforma laboral causa bloqueos en puertos y refinerías, escasez de combustible y paros en el transporte

CARLOS YÁRNOZ, **París**
Las protestas contra la reforma laboral que proyecta el Gobierno socialista francés empiezan ya a afectar a la vida cotidiana de los ciudadanos. La escasez de combustible en 4.000 gasolineras causa interminables colas en todo el país, la amenaza sindical de paralizar las centrales nucleares hace temer que haya cortes de luz y al bloqueo de puertos y refinerías se suman paros en el transporte ferroviario y por carretera. Además, las manifestaciones en las calles se han vuelto más violentas a medida que pasan los días, con enfrentamientos con la policía en media docena de ciudades.

La CGT, el principal sindicato del país, asegura estar dispuesta a bloquear Francia si el Ejecutivo

Philippe Martinez

Secretario general de la CGT

El hijo de emigrantes españoles que desafía al Gobierno de Hollande

PÁGINA 4

no retira el proyecto de nueva ley de trabajo, cuyo punto más polémico es la primacía de los acuerdos de empresa sobre los del sector. El primer ministro, Manuel Valls, ha respondido al desafío anunciando que no habrá “retirada ni cesiones” y prometido firmeza. “Este país se muere por sus conservadurismo”, tanto a la izquierda como a la derecha, ha dicho. La mayoría de los franceses apoyan las protestas que, de continuar, pueden afectar a la celebración de la Eurocopa el mes que viene.

PÁGINA 3

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Visita al pueblo del que salió el uranio de las armas atómicas usadas en Japón

El origen de las bombas de Hiroshima y Nagasaki

MARC BASSETS, **Uravan (Colorado)**
Nadie vive hoy en Uravan, una localidad fantasma rodeada de alambre de espino. Las casas, los muebles, los árboles, todo se hizo pedazos para descontaminar este pequeño pueblo de Colorado (EE UU) de cuyas minas se extrajo el uranio con el que se fabricaron las bombas atómicas que en 1945 causaron la muerte

de 200.000 personas en las ciudades japonesas de Hiroshima y Nagasaki. Barack Obama se convertirá hoy en el primer presidente norteamericano que visita Hiroshima. El sitio del que se sacó el material radiactivo es hoy un lugar de olvido, escenario de las diversas crisis de la minería y a la vez de los excesos de la energía nuclear.

PÁGINA 7